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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
En México las cuestiones políticas han impedido que se desarrollen Biorefinerías en la industria azucarera 
A pesar de que investigadores mexicanos han desarrollado simuladores, que se utilizarían en biorefinerías, 
para la obtención de productos alimenticios, a través de materias primas de la caña de azúcar, las cuestiones 
políticas han frenado su implementación en los ingenios azucareros del país, aseguró Rodolfo Quintero 
Ramírez, profesor investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana. El también fundador y colaborador 
del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), impartió la conferencia Biorefinería para la producción de alimentos a partir de la caña de azúcar, el 
pasado 28 de febrero en el auditorio César Carrizales de la máxima casa de estudios morelense. Durante la 
conferencia, el investigador informó que la creación de biorefinerías es un proyecto que está iniciando con 
algunas dificultades como los aspectos políticos, comerciales, tradicionales y de cultura. Lo que se desea es 
que un ingenio azucarero se convierta en biorefinería para la producción de etanol, lisina, con la que se 
obtendrían alimentos balanceados para ganado porcino y avícola, ácido cítrico, para obtener alimentos de 
consumo humano, ácido láctico, para producir bioplásticos y proteína unicelular para obtener levadura como 
fuente de proteína de consumo humano utilizando la melaza o el bagazo de la vara dulce, explicó el 
investigador. Brasil es el único país que utiliza esta materia prima para producir grandes cantidades de etanol 
que vende en lugar de gasolina y ahora explora los bioplásticos, dijo Quintero Ramírez.  
La Jornada Morelos, p.16, (UAEM). 
 
Exponen catálogo de actividades realizadas gracias a Beca Salario 
Alumnos de secundaria, bachillerato y universitarios  expusieron las actividades comunitarias que han 
emprendido a partir de la Beca Salario, en el World Trade Center del municipio de Xochitepec. El gobernador 
de la entidad, Graco Ramírez Garrido Abreu, expresó que con el apoyo de 100 mil alumnas y alumnos 
usuarios del Programa Beca salario, se va garantizar el Morelos seguro y en paz que tanto se anhela. Las 
acciones comunitarias fueron presentadas por alumnos de Secundaria, Bachilleres, Conalep CBTas, CBTis, 
CETis, Preparatorias Generales, el Instituto Tecnológico de Zacatepec, la Universidad Tecnológica Emiliano 
Zapata, la Universidad Politécnica del Morelos y la UAEM.  
La Jornada Morelos, p.3 (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p. 3, (Mónica González). 
 
Gana UAEM partido de futbol rápido femenil al Tec de Monterrey 
En las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se realizó la final de futbol rápido de 
la Universiada estatal, en la rama femenil, en el cual los equipos del Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM) campus Cuernavaca, y de la universidad sede del evento, compitieron por 
el pase a la etapa regional, evento en el que las Venadas ganaron con una amplia diferencia de goles.  
El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo). 
 
Conquista Universidad Americana la Universiada Estatal 
En la cancha de futbol rápido del Polideportivo uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), se jugó la final del esta disciplina entre los equipos de la Escuela Superior de Educación Física de 
Cuautla (ESEF) y la Universidad Americana, donde éstos últimos, pese a no ver fácil la victoria ni ser el 
equipo favorito a obtenerla, se coronaron como los campeones de la Universiada estatal, y acudirán al Distrito 
Federal en representación de la entidad morelense.  
El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo). 
 
Cazan las Águilas a los Venados en futbol 
Tras una semana de intensa actividad deportiva en las diferentes escuelas del estado, por fin se tiene a los 
dos equipos de futbol rápido que representarán al estado en la etapa regional de la Universiada. El conjunto 
de la Universidad Americana de Morelos (UAM) y el equipo de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), serán los encargados de buscar su pase a la justa nacional de este torneo estudiantil en la 
rama varonil. Ambos equipos repiten como campeones en su rama. En la rama femenil por tercer año 
consecutivo, las Venaditas de la UAEM será el equipo que represente a los tlahuicas en el nacional, que se 
celebrará del 11 al 13 de abril en las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y 
de la Universidad del Valle de México. 
El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Jiménez). 
 

 
 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51895:gana-uaem-partido-de-futbol-rapido-femenil-al-tec-de-monterrey&catid=40:deportes&Itemid=61
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51893:conquista-universidad-americana-la-universiada-estatal&catid=40:deportes&Itemid=61
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Nacional: 
 
Continúan huelgas en la UAZ y la UAQ 
La huelga en la Universidad Autónoma de Zacatecas continuará este lunes, pues el Sindicato de Personal 
Académico (SPAUAZ) no llegó a un acuerdo con la rectoría, encabezada por Armando Silva Chairez. Entre 
las principales demandas del SPAUAZ destaca el pago de un adeudo de 60 millones de pesos al fondo 
mutualista del sindicato. En tanto, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, 
propuso ayer al al Sindicato de Trabajadores y Empleados de esa casa de estudios destinar un millón 200 mil 
pesos para la contratación de plazas por conducto del Steuaq, pero tampoco logró un arreglo. La institución se 
encuentra en huelga desde el sábado. 
La Jornada, p.32, (A. Valadez y M. Chávez). 
 
Educación impulsará desarrollo del país: IPN 
La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, sostuvo que la 
educación es el primer gran impulsor para lograr los cambios que eleven los niveles de bienestar de las 
familias y así la reindustrialización acelerada del país. En la presentación del libro Visión Industrial del 
presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de la República Mexicana (CONCAMIN), Francisco 
Javier Funtanet Mange, la titular del IPN reiteró que esa casa de estudios se suma, como lo ha hecho 
siempre, a los propósitos de la nación mexicana en busca de su mejor desarrollo. 
Milenio, (Fanny Miranda),  
http://www.milenio.com/politica/IPN-Instituto_Politecnico_Nacional-Yoloxochitl_Bustamante-
reindustrializacion_0_254374790.html 
 
En Yucatán impartirán subespecialidad del enfermo en estado crítico 
El hospital general “Agustín O’Horán” se convertirá en breve en el primer nosocomio de la región sur-sureste 
en impartir la subespecialidad en medicina “del enfermo adulto en estado crítico”, la cual contará con el aval 
de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY). El investigador y responsable de la especialidad, Lucio 
Soberanes Ramírez, destacó que esta subespecialidad tendrá una duración de dos años. “La formación de 
estos especialistas posibilitará la recuperación con alta eficacia a pacientes que sufren accidentes, 
traumatismos, quemaduras, embarazos de riesgo, infecciones severas y hasta pancreatitis”, explicó. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/ Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818739.html 
 
LA UNAM crea biofibras para regenerar cartílago de meniscos 
Para sustituir o regenerar los cartílagos de los meniscos de las rodillas, sistemas de amortiguación que se 
dañan por sobrepeso, ejercicio excesivo y enfermedades como la artritis, un grupo de investigadores del 
Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (Cfata) de la UNAM, desarrolla biofibras de polímeros para 
crear implantes. Los tejidos, que se producen en laboratorio a escala nanométrica, están formados por una 
mezcla de cuatro polímeros —poliácido láctico, polilcaprolactona, colágeno y poliuretano— y son 
biocompatibles con el organismo humano, explicó Miriam Estévez González, investigadora del Cfata y titular 
del proyecto que se desarrolla en el campus Juriquilla de esta casa de estudios. 
Milenio, (Redacción),  
http://www.milenio.com/cultura/UNAM-biofibras-regenerar-cartilago-meniscos_0_255574452.html 
 
Fungicida mexicano, uno de los 3 logros biotecnológicos más importantes de AL en 2012 
El biofungicida Fungifree AB, creado por los investigadores Enrique Galindo Fentanes y Leobardo Serrano 
Carreón en el Instituto de Biotecnología (IBt) de la UNAM, para evitar la antracnosis en los mangos, fue 
reconocido por el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) como uno de los tres 
principales logros biotecnológicos de América Latina desarrollados en 2012. El organismo público, con sede 
en Costa Rica, resalta las ventajas del producto, que inhibe –con el uso de una bacteria proveniente del follaje 
de la planta de mango– el desarrollo de un hongo que genera manchas negras y acelera la descomposición. 
“El reconocimiento lo hizo el IICA, que realiza una evaluación anual de las tendencias tecnológicas 
internacionales y en su reunión periódica determina los aportes que, a su juicio, son los más importantes, 
relató Galindo. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818974.html 
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SALUD 
 

Estatal: 
 
Se registran incendios forestales en Jiutepec 
El incremento de la temperatura ha provocado que aumenten los incendios en el municipio de Jiutepec, así lo 
confirmó el director de Protección Civil y Rescate (PC), Francisco Javier Barona Téllez, quien añadió que al 
día están atendiendo un promedio de dos incendios. El funcionario manifestó que en los últimos días se ha 
incrementado la temperatura, principalmente entre las 12:00 y 14:00 horas, lo que ha generado el incremento 
de incendios. Francisco Javier Barona informó que el pasado miércoles acudieron a un llamado de auxilio al 
cerro de la colonia Loma Bonita, la cual colinda con la reserva Sierra Montenegro, en donde, con al ayuda de 
elementos de municipios vecinos, lograron controlar y sofocar un incendio, el cual afectó una hectárea. Refirió 
el titular de PC municipal, que la mayoría de los incendios que se han venido registrando han sido causados 
por la quema de basura y que se han salido de control, por lo que llamó a la población a evitar estas prácticas 
que además de que se pone en peligro su vida y de terceras personas, también representa un daño al medio 
ambiente. 
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3308094.htm 
 

Nacional: 
 
Los transgénicos no son viables en el 85% del campo mexicano: Sarukhán 
Para el campo mexicano, los transgénicos sirven para una cosa: para nada, señala José Sarukhán, 
coordinador de la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio) y ex rector de 
la UNAM. “Si llevan maíz transgénico y lo plantan en una milpa no crece nada. Además los rendimientos, un 
beneficio que buscaríamos en estos materiales, son idénticos a los de otros productos ortodoxos de 
mejoramiento de plantas”, añadió durante la presentación del libro El maíz en peligro ante los transgénicos. 
Un análisis integral sobre el caso de México. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818977.html 
 
Este año más de 43 mil mexicanos morirán por enfermedades atribuibles al tabaco 
Una investigación permitió estimar las probabilidades que tienen los mexicanos de enfermar o morir a causa 
de las condiciones asociadas al tabaquismo. Dicha investigación, que fue coordinada por el Instituto de 
Efectividad Clínica y Sanitaria (IECS) en colaboración con el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP)y el 
Centro Nacional de Excelencia Tecnológica en Salud (CENETEC), arrojó, entre otros, los siguientes datos: · 
118 personas mueren por día en México a causa del tabaquismo. · 61.252 millones de pesos son gastados 
anualmente para tratar los problemas de salud provocados por el tabaco. · 16.408 personas son 
diagnosticadas anualmente de un cáncer provocado por consumo de tabaco. · Cada año, el tabaquismo es 
responsable de 94.033 infartos e internaciones por enfermedad cardíaca. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola / INSP), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818735.html 
 
Frente frio 40 ocasionará lluvias en varios puntos de la República 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el frente frío número 40 se extenderá desde el sureste 
de Estados Unidos y norte del Golfo de México hasta Chihuahua, impulsado por una masa de aire frío, lo que 
ocasionará lluvias ligeras a moderadas en los estados del litoral del Golfo.  Además, propiciará descenso de 
temperatura en los estados del noreste y lluvias fuertes en el oriente de la República, así como un evento 
“Norte”, de corta duración, sobre el norte y centro del litoral del Golfo de México, con rachas de hasta 65 
kilómetros por hora (km/h). Para el Pacifico Centro, el organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
pronosticó cielo despejado a medio nublado con temperatura fresca por la mañana y noche en partes altas y 
calurosas durante el día, acompañado de viento del Oeste de 20 a 35 km/h. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819052.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/frente-frio-40-lluvias-992010.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Mejora el rendimiento de granos gracias a Paquetes Tecnológicos 
Una evaluación del uso de los Paquetes Tecnológicos en el 2013 en el campo, indica que el rendimiento 
promedio para maíz fue de 4 mil 607 kilos aplicando biofertilizante, y sin biofertilizante de 4 mil 70 kilos, es 
decir, las y los productores que los usaron, lograron un incremento de 537 kilogramos por hectárea. Así lo dio 
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a conocer la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), al subrayar la viabilidad del uso de los 
paquetes tecnológicos que el gobernador Graco Ramírez promovió el año pasado. Añadió que por lo que 
respecta  al sorgo, el rendimiento con biofertilizante fue de 5 mil 284  kilos por hectárea, mientras que en 
parcelas donde no se aplicó, el rendimiento fue de 4 mil 680 kilos por hectárea, una diferencia a favor de lo 
primero, ya que se logró un aumento de 604  kilogramos por hectárea. Roberto Ruíz Silva, titular de la 
Sedagro, indicó que en seguimiento a los trabajos relacionados al Paquete Tecnológico 2013, se reunieron a 
los 58 técnicos PSP (Prestadores de Servicio Profesional) que trabajaron en esta actividad estratégica, con el 
propósito de analizar los resultados obtenidos con base a la aplicación del mencionado paquete. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y El Regional del Sur, (Redacción),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51911:mejora-el-rendimiento-
de-granos-con-uso-de-paquetes-tecnologicos-&catid=42:local&Itemid=63 

 
Alertan a desempleados por empresa fantasma 
Con el ofrecimiento de conseguirles un empleo en el extranjero y bien pagado, empresas fantasmas como 
“Chamba México”, están reportadas y sancionadas por el engaño a morelenses que el año pasado cayeron en 
su trampa, reveló el director general del Servicio Nacional del Empleo (SNE) en el estado, Max Pineda 
Espinosa. De acuerdo con el funcionario estatal, el SNE es el único ente público que ofrece vinculación laboral 
y acompañamiento a quienes buscan un empleo seguro, sin dar ningún dinero de por medio; estos servicios y 
trámites se hacen de manera gratuita en todo el estado, tanto en Cuernavaca como en las oficinas regionales 
en la zona sur y oriente. 
El Regional del Sur, (Yesenia Daniel),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51914:alertan-a-
desempleados-por-empresa-fantasma-&catid=42:local&Itemid=63 
 
Precisa SAT que las deducciones personales sólo tendrán valor cuando se realicen con medio de pago 
electrónico 
A partir de este ejercicio fiscal, las deducciones personales serán válidas sólo si fueron pagadas por algún 
medio que no sea en efectivo. Así lo precisó la administradora local del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) de Cuernavaca, María Yolanda Domínguez Beltrán. Al respecto, la funcionaria señaló que para la 
siguiente declaración anual (2015) los pagos que se hagan para deducir gastos personales -como son los 
servicios médicos- deberán ser pagados “por un medio distinto al efectivo y a su vez el profesionista debe 
expedir un comprobante fiscal digital por internet”. Si se paga en efectivo, aún con el comprobante fiscal 
digital, “no le va servir al contribuyente para que sea deducible de impuesto, porque tiene que estar amarrado 
con un pago distinto al efectivo”, detalló Domínguez Beltrán.   
La Unión de Morelos, p.12, (Claudia Marino). 
 

Nacional: 
 
Dish acusa a Tv Azteca y Televisa de “conspiración corporativa” 
Dish México acusó a Televisa y a Televisión Azteca de ejercer en su contra una embestida con información 
falsa, reiteró que Teléfonos de México no tiene participación accionaria en Dish, como han asegurado las 
televisoras, y denunció que las empresas de Emilio Azcárraga y de Ricardo Salinas sí incurrieron en 
“conspiración corporativa”, porque promovieron un amparo en contra de las condiciones que les impuso la 
Comisión Federal de Competencia (CFC) para asociarse en Iusacell, mismo que ganaron por “afirmativa ficta”, 
por lo que esas reglas ya son “letra muerta”. Dish explicó que Televisa y Televisión Azteca promovieron un 
amparo, que fue radicado en el expediente R.A. 27/2013 en el décimo tribunal colegiado en materia 
administrativa, que por medio de la “afirmativa ficta” eliminó las condiciones que la CFC había acordado con 
las televisoras para autorizar que Televisa adquiriera 50 por ciento de las acciones de Iusacell por mil 600 
millones de dólares. 
La Jornada, p.p.-26, (Miriam Posada García), 
Milenio, (Susana Mendieta), 
http://www.milenio.com/negocios/Televisoras-manejan-informacion-parcial-Dish_0_254974780.html 
 
Subió $83 mil 200 millones la deuda pública en enero; creció el gasto 19.8% 
El endeudamiento total del sector público aumentó en 83 mil 200 millones de pesos durante el primer mes de 
2014, mientras el gasto se incrementó en 19.8 por ciento, informó el subsecretario de Hacienda y Crédito 
Público, Fernando Aportela. Con ese incremento, el monto de la deuda total ascendió a 6 billones 580 mil 
millones de pesos al término de enero de este año, saldo equivalente a 38.3 por ciento de la dimensión de la 
economía mexicana. En tanto, el aumento del gasto neto pagado del sector público fue de 73 mil 927 millones 
de pesos, sobre lo erogado en el primer mes de 2013. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
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Pegan Fed e incertidumbre a las Afores en enero 
En el primer mes del año, los recursos en custodia del Sistema de Ahorro de Fondos para el Retiro (Afores) 
tuvieron una caída de 0.12 por ciento, al mostrar minusvalías equivalentes a 26 mil 980 millones de pesos. De 
acuerdo con un reporte del grupo financiero Banamex, los recursos administrados reportaron un saldo por 
debajo de los 2.05 billones de pesos, con los que cerraron el año pasado. "Específicamente, la caída de los 
recursos en enero reflejó las minusvalías equivalentes a 26 mil 980 millones de pesos", detalló el reporte.  
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818994.html 
 
Disminuye crecimiento por lenta ejecución del gasto público 
El grupo financiero HSBC disminuyó el estimado de crecimiento para México de 4.1 a 3.7 por ciento para 
2014, debido a una lenta ejecución del gasto público, contrario a lo que se esperaba, el impacto de la reforma 
fiscal, y la expectativa de un crecimiento moderado en la economía estadounidense en la primera mitad del 
año. Además el instituto con sede en Gran Bretaña considera que la recuperación "fuerte" de la economía se 
verá retrasada, la cual podría verse hasta el segundo semestre del año. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818992.html 
 
Plaga y crimen encarecen limón 
La presencia de la plaga conocida como dragón amarillo, que secó los árboles de limón criollo en Colima y 
Michoacán, principales productores del país, provocó una escasez del producto y, en consecuencia, un 
incremento del precio, el cual se disparó hasta 40 pesos por kilogramo en el mercado de abastos de 
Guadalajara y hasta 45 pesos en las tiendas de autoservicio. Antonio López, coordinador del grupo de 
limoneros de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos (UCMA), dijo que la producción del cítrico se 
redujo hasta 40%, lo que ocasionó un alza en su precio de 233% en el último mes. 
El Economista, (Patricia Romo), http://eleconomista.com.mx/estados/2014/03/02/plaga-crimen-encarecen-
limon 
 
Venden kilo de manzana 60% abajo del costo de producción 
La entrada de manzana procedente de Estados Unidos ha provocado que productores en Chihuahua tengan 
que rematarla a un peso el kilogramo, lo que significa una reducción del 60% respecto del costo más bajo de 
su producción. El problema se agudiza ya que hay 200 mil toneladas de manzanas almacenadas en 
refrigeradores desde septiembre pasado. El costo por mantenimiento es de 100 pesos por mes, por cada 
cajón con 400 kilos, informó Ricardo Márquez Portillo, presidente de la Unión Agrícola Regional de 
Fruticultores de Chihuahua (Unifrut).  
Milenio, (Jimena Campuzano), 
http://www.milenio.com/estados/Venden-manzana-abajo-costo-produccion-Chihuhauha_0_254374794.html 
 
Prevén se incremente el precio del aguacate 
El precio del aguacate se incrementará en las próximas semanas debido a la reducción en su producción, ya 
que el "pico" de volumen está por terminar, afirmó el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), 
Benjamín Grayeb. En este contexto, y de acuerdo con el Sistema Nacional de Información de Integración de 
Mercados (SNIM) , el precio del aguacate Hass, originario de Michoacán, reportó un marginal aumento al 
cierre de febrero comparado con el mismo periodo de 2013. 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/precio-aguacate-992008.html 
 
Sin transparentar, $23,524 millones en gasto estatal 
Durante la revisión de la Cuenta Pública 2012, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó 
irregularidades en el ejercicio del gasto federalizado en los 31 estados y el Distrito Federal por un valor de 
64,333.5 millones de pesos, de los cuales, a la fecha, persisten sin aclarar 23,524 millones. La ASF revisó 
505,720.2 millones de pesos, mediante 680 auditorías al gasto federalizado (dinero que llega a los estados 
mediante aportaciones y transferencias federales). De ese monto, 12.7% estuvo sujeto a observaciones, es 
decir, 64,333.5 millones. 
El Economista, (Erick Ramírez),  
http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2014/03/02/sin-transparentar-23524-millones-gasto-estatal 
 

Internacional: 
 
Caen bolsas europeas por temores de guerra en Ucrania; oro y crudo en alza 
Los mercados accionarios europeos caían alrededor de dos por ciento este lunes ante la creciente amenaza 
de guerra entre Ucrania y Rusia y llevaban a los inversionistas a buscar seguridad, mientras que la onza del 
oro se impulsaba a máximos de cuatro meses. El índice DAX de la bolsa de Alemania se hundía 2.89 por 
ciento hasta las 9 mil 412.16 unidades. En tanto que en París, el índice CAC-40 se replegaba un 2.36 por 
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ciento, en las cuatro mil 302.22 unidades. Por su parte, la bolsa de Londres cedía 1.66 por ciento para 
ubicarse en las seis mil 696.60 unidades.  
El Financiero, (Reuters), 
http://www.elfinanciero.com.mx/mercados/caen-bolsas-europeas-por-temores-de-guerra-en-ucrania-alemania-
pierde-89.html 
 
La cicatriz del desempleo en Europa tardará años en mejorar: Lagarde 
La directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, dijo hoy que en Europa "han 
quedado muchos estigmas y cicatrices" por la crisis que tardarán "años" en mejorar, como el problema del 
desempleo. Durante su intervención en un foro económico internacional celebrado en Bilbao (norte) afirmó 
que "no hay nada peor que el azote del desempleo, en especial el de larga duración". 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819056.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Marchan por la paz 
Miles de personas salieron este domingo a marchar en las calles de Cuernavaca a clamar por la paz, en una 
movilización convocada por diversas agrupaciones sociales como la “Coalición por la familia y la vida”, y por el 
obispo Ramón Castro Castro. Vestidos de blanco, con pancartas alusivas a la paz y el llamado contra la 
delincuencia, avanzaron desde la glorieta de Las Palmas por avenida Morelos -respetando el paso en los 
semáforos- hasta la calle de Hidalgo, hasta llegar al zócalo de la ciudad en el espacio aledaño a la estatua 
ecuestre de Emiliano Zapata. La exigencia central de participantes fue de detener la inseguridad y la violencia 
en todas sus formas. Esta caminata contó con la participación de ciudadanos en general, transportistas, 
empresarios, escuelas particulares, estudiantes de instituciones públicas, academias de danza, de karate, de 
mecánica, grupos musicales, integrantes de colegios de profesionistas, asociaciones como el Pentathlón, 
maestros sindicalizados, el poeta Javier Sicilia, grupos parroquiales, juveniles, y familiares de personas 
desaparecidas, entre otros. 
La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.6, (Marcela García) y El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3310210.htm 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos). 
El Universal, (Justino Miranda), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/marchan-por-la-paz-en-cuernavaca-94033.html. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819037.html. 
 
La Iglesia Católica recurre a especialistas de Colombia para asesoría contra inseguridad 
Ante el crecimiento del secuestro en Morelos, la Iglesia Católica ha tenido que recurrir a especialistas en la 
materia que doten a sus sacerdotes de las herramientas necesarias, para proporcionar no sólo auxilio 
espiritual, sino práctico a las familias de sus fieles, que enfrentan este flagelo. El Obispo de la Diócesis de 
Cuernavaca, Ramón Castro Castro, dio a conocer que una experta de la Conferencia Episcopal de Colombia, 
llegó a Morelos, para “darnos un curso de tres días, para crear grupos, células, grupos básicos y fermentos 
que están preparándose para ir a las parroquias más necesitadas para la atención de las víctimas y de las 
familias de las víctimas”. 
La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya). 
 
Llaman a los ediles a combatir la trata  
El Secretario de Gobierno,  Jorge Messeguer, exhortó a los presidentes municipales del estado, a trabajar 
coordinadamente con el Ejecutivo para erradicar la trata de personas. Pidió a los ediles nombrar a un 
representante para integrarse a la Comisión Permanente para la Prevención y Erradicación del Delito de Trata 
de Personas, ya que “las implicaciones de la trata de personas no tienen comparación, es un daño que se le 
hace a las personas, inconmensurable”, dijo. 
Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción). 
 
Da inicio la SSP al "Operativo Meteoro" 
En un esfuerzo más por recuperar la paz y la tranquilidad de la ciudadanía en áreas de mayor incidencia 
delictiva, como es la capital del estado y la zona conurbada, a las 21:00 horas de este jueves 27 de febrero 
dio inicio el "Operativo Meteoro" en el área metropolitana de la entidad y en las principales colonias del 
municipio de Cuernavaca. Así lo dieron a conocer las autoridades estatales, destacando que este operativo es 
encabezado por el encargado de Despacho de la Secretaría de Seguridad Pública, Jesús Alberto Capella 
Ibarra, y los principales mandos de la dependencia estatal; el cual tiene como finalidad evitar la comisión de 
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delitos, recuperar espacios públicos, salvaguardar la integridad de la ciudadanía y perseguir objetivos 
específicos de personas y grupos dedicados a actividades delincuenciales. 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3308105.htm 
 
Reclamos y peticiones de comerciantes a Capella 
No hacer de la seguridad un negocio o una disputa política, demandaron comerciantes del Centro Histórico de 
Cuernavaca al encargado de la Secretaría de Seguridad Pública, Alberto Capella Ibarra. Lamentaron que en 
pleno corazón de la ciudad la inseguridad se agudice, debido a que desde las 20:00 horas ya no existe 
ninguna acción de vigilancia por parte del municipio, por lo que solicitaron al alcalde que entregue el control al 
Ejecutivo estatal. Sin embargo, el funcionario estatal recibió reclamos por el actuar de los policías de Mando 
Único y Acreditable que provocan temor más que confianza. A nombre de sus representados, Francisco Javier 
Aramburu Hernández, confió que los comerciantes ya no sienten confianza en la policía municipal, pues no ha 
podido enfrentar los problemas y menos el reclamo de la seguridad. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3308107.htm 
 

Nacional: 
 
Corrupción en el sexenio foxista 
De acuerdo con la comisión especial de la Cámara de Diputados que investigó a Manuel y Jorge Bribiesca 
Sahagún, los hijastros de Fox, gestionaron contratos multimillonarios con Petróleos Mexicanos (Pemex), para 
beneficiar a la empresa Oceanografía. Según los legisladores, gracias a las gestiones realizadas por los hijos 
de Martha Sahagún en el sexenio de su esposo, Vicente Fox, la empresa propiedad de Amado Yáñez Osuna, 
obtuvo contratos por 5 mil 929 millones de pesos. De estos recursos, los hijastros de Fox Quesada recibieron 
grandes comisiones por las gestiones. Oceanografía salió de la quiebra y se salvó de ser embargada por el 
Servicio de Administración Tributaria, de acuerdo con el reporte de la comisión especial. Cuando el 
guanajuatense asumió el poder, la empresa estaba en quiebra, evadía impuestos y tenía antecedentes de 
colusión con funcionarios públicos. Después, la situación cambió y se convirtió en la principal proveedora de 
Pemex. 
La Jornada, p.2, (Carlos García). 
El Universal, (Noé Cruz Serrano),  
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/oceanografia-extendio-sus-nexos-a-sct-
108477.html. 
 
Escándalo en CitiGroup por Oceanografía 
La Comisión de Bolsas y Valores de Estados Unidos estudia si Citigroup violó la ley de prácticas corruptas, 
luego de revelar préstamos en su unidad mexicana Banamex. La Comisión de Bolsas y Valores de Estados 
Unidos (SEC) está investigando a Citigroup por fraude contable, después de que el banco revelara préstamos 
en su unidad mexicana Banamex, dijo una fuente cercana a la investigación. El regulador de valores también 
estudia si Citigroup violó la ley de prácticas corruptas en el extranjero, dijo la fuente. Citigroup dijo el viernes 
que había encontrado 400 millones de dólares en préstamos incobrables en México, lo que lo llevó a recortar 
en 235 millones de dólares la ganancia neta que había reportado para el año pasado, a 13 mil 670 millones de 
dólares. La fuente cercana a la investigación de la SEC, dijo que las averiguaciones estaban en sus primeras 
etapas y que era demasiado pronto para determinar si el regulador derivará el caso a las autoridades penales 
del Departamento de Justicia de Estados Unidos.  
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/oceanografia-extendio-
sus-nexos-a-sct-44557.html. 
La Jornada, p.2, (Reuters). 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818997.html. 
Milenio, (Reuters), 
http://www.milenio.com/negocios/Investiga-EU-Banamex-caso-Oceanografia_0_254974737.html 
 
Existen pruebas que inculpan a Yunes en la fuga de El Chapo: abogados penalistas 
La fuga de Joaquín El Chapo Guzmán en 2001 no fue sólo un acto de corrupción de custodios y servidores 
públicos de mediano nivel, ‘‘fue una evasión que se consiguió gracias al apoyo de altos funcionarios públicos 
del gobierno panista del presidente Vicente Fox’’, sostiene Jorge Reyes Peralta, presidente del Colegio 
Nacional de Abogados Penalistas. En entrevista con La Jornada, el jurista dijo que la asociación que 
encabeza recibió en días recientes, ‘‘un legajo de pruebas indiciarias supervenientes’’, que implican al panista 
Miguel Ángel Yunes Linares, como uno de los presuntos altos funcionarios que recibieron sobornos para que 
El Chapo pudiera fugarse. Miguel Ángel Yunes Linares, añadió el penalista, “el año mencionado estaba a 
cargo de la Dirección General de Prevención y Readaptación Social del gobierno federal, y se encargaba 
directamente del control del sistema penitenciario federal’’. 
La Jornada, p.10, (Alfredo Méndez). 
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Sin justificar, más de $45 mil millones del sexenio anterior: ASF 
En el sexenio de Felipe Calderón, sólo 3.2 por ciento de las 279 denuncias presentadas por la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), por desvío de recursos públicos, derivaron en proceso judicial; el resto 
continúan en trámite o resolución del Ministerio Público, por lo que persisten los “incentivos para el abuso de 
la función pública”, informó la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados. 
En un primer balance del informe de la Cuenta Pública 2012, la comisión explicó que aun cuando en el 
sexenio de Calderón se logró una recuperación de 52 mil 825 millones de pesos, otros 46 mil 451 millones 
500 mil todavía no son recuperados o justificados. “Con total franqueza, concurre el momento para que todas 
las fuerzas políticas se comprometan a lograr los acuerdos y el diálogo, del cual provenga mayor control de 
los recursos públicos y establecimiento de efectivas y correctivas acciones”, señaló la comisión, que es el 
órgano legislativo encargado de revisar el trabajo de la ASF. 
La Jornada, p.14, (Enrique Méndez). 
 
Guanajuato: anomalías en el uso de $1,200 millones del Seguro Popular 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que el gobierno de Guanajuato incurrió durante 2012 en 
irregularidades en el uso de mil 700 millones de pesos. La ASF descubrió anomalías en la aplicación de mil 
200 millones de pesos del Seguro Popular, entre otras, el no ejercicio de los recursos en tiempo y forma, el 
pago de sueldos excesivos a personal temporal, la ausencia de reportes de rendimientos bancarios y la 
asignación directa de contratos. No se realizó una buena planeación para la adquisición de material de 
curación y otros insumos médicos a fin de abastecer de manera eficiente a las unidades médicas, se indica en 
la revisión de cuentas. Entre las observaciones destacan el pago de sueldo a presuntos aviadores, a personal 
dado de baja, a comisionados sindicales y a maestros con licencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE). Agrega que la Secretaría de Educación estatal destinó 15 millones de pesos a pagos en 
planteles que no son beneficiarios del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal, y se 
encontraron pagos irregulares de salarios por más de 82 millones de pesos. Los auditores descubrieron pago 
de salarios para 491 personas que no trabajan en el sistema educativo del estado y cuyos jefes no los 
conocen. En las revisiones del órgano fiscalizador del Congreso de la Unión se detectaron irregularidades en 
la aplicación de 125 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, como falta de 
documentos, otorgamiento de anticipos a obras pendientes y otras erogaciones improcedentes. 
La Jornada, p.30, (Carlos García). 
 

Internacional: 
 
No ordenar la invasión, exhorto del Parlamento de Kiev a Putin 
La Rada, parlamento de Ucrania, exhortó este domingo al presidente de Rusia, Vladimir Putin, a no ordenar la 
intervención militar y a retirar a sus cuarteles de la Flota del Mar Negro en Sebastopol a los soldados rusos 
que llevan días patrullando las calles de las principales ciudades de Crimea. La resolución aprobada dice que 
los diputados expresan todo su respaldo al ejército ucranio, desde ayer en estado de alerta máximo, el cual 
está dispuesto a defender la patria, cuando están amenazadas nuestra integridad territorial y soberanía, se 
desestabiliza la situación y pone en entredicho la paz y tranquilidad en Ucrania. Aleksandr Turchinov, 
presidente ucranio en funciones, cambió hoy a los gobernadores de 18 regiones, nombrando en dos muy 
importantes del este, habitadas por mayorías de origen ruso, Donietsk y Dniepropetrovsk, a los magnates 
Serguei Taruta e Igor Kolomoisky, respectivamente, ambos en los primeros lugares de multimillonarios de la 
lista de Forbes. El hombre más rico de Ucrania, Rinat Ajmetov, clave en las regiones del este, instó a unirse a 
sus compatriotas para mantener la integridad territorial del país y dijo que sus empresas, que dan trabajo a 
300 mil personas, harán todo lo que esté a su alcance para favorecer una solución pacífica a esta crisis. Para 
Ajmetov, es inadmisible el uso de la fuerza o cualquier acción ilegal desde el exterior, en alusión a una 
eventual invasión del ejército ruso. 
La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-pone-al-ejercito-en-
alerta-de-combate-86083.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE y Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819054.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818986.html. 
Milenio, (Milenio digital), http://www.milenio.com/internacional/Ucrania_intervension-Ucrania_conflicto-
Rusia_intervencion_crimea_0_255574553.html. 
 
¿Quiénes son esos hombres con armas que “resguardan” Crimea? 
Tropas regulares, fuerzas especiales del ejército ruso, mercenarios pagados por Moscú o voluntarios 
ucranianos pro rusos. ¿Quiénes son los hombres armados que tomaron el control de las instituciones y de los 
aeropuertos en una república autónoma de Crimea inmersa en tensiones separatistas? Decenas de hombres 
armados, vestidos con un uniforme verde olivo sin mención del grado militar ni emblemas, tomaron el control 
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estos últimos días del Parlamento y del gobierno de Crimea, así como de los principales aeropuertos de la 
península, armados con fusiles de asalto y ametralladoras. A su lado, militantes no armados, que dicen ser 
miembros de grupos locales de autodefensa, no ocultan su ideología pro rusa y su rechazo a las nuevas 
autoridades ucranianas, tras la destitución del presidente Víktor Yanukóvich. El parlamento ucraniano 
destituyó a Yanukóvich después de tres meses de protestas, que causaron 83 muertos en Kiev en 
enfrentamientos con la policía. “Estamos aquí para evitar que los fascistas, que tomaron el poder en Kiev, 
vengan”, explicó uno de estos civiles, Vladimir, de 46 años, que se presenta como un antiguo oficial. Sin 
embargo, el hombre evitó detallar quiénes son sus aliados. “Sin comentarios”, respondió. Según el portal de 
información estadunidense Daily Beast, que cita fuentes de Moscú, estos hombres armados son miembros de 
una compañía militar privada, contratados por el gobierno de Rusia para proteger sus instalaciones en 
Crimea. 
Milenio, (Thibauld Malterre-Oleksandr Savochenko-AFP), http://www.milenio.com/internacional/hombres-
armas-resguardan-Crimea_0_254974542.html. 
 
Miles de estudiantes y opositores tomaron las calles de Venezuela 
Miles de estudiantes y simpatizantes de la oposición venezolana tomaron hoy el este de Caracas y otras 
ciudades en demanda de una mejor "calidad de vida" y de "justicia" para los detenidos en las protestas que se 
suceden desde hace tres semanas. Con banderas, bocinas y pancartas, los asistentes respondieron al 
llamado hecho por el líder estudiantil, Juan Requesens, quien convocó al movimiento estudiantil y a la 
sociedad civil a "continuar en las calles" en protesta contra las políticas implementadas por el Gobierno del 
presidente venezolano, Nicolás Maduro. "Nosotros por supuesto estamos comprometidos con esta lucha, 
comprometidos con este país, seguiremos en las calles exigiendo derecho, exigiendo calidad de vida, y 
exigiendo justicia para todos nuestros hermanos", señaló Requesens a los periodistas. El dirigente estudiantil 
exigió al Gobierno venezolano condiciones para llevar a cabo un diálogo para la paz, entre ellos, la liberación 
de todos los estudiantes detenidos producto de las protestas, algunas de las cuales han derivado en hechos 
de violencia que han dejado 18 muertos y centenares de heridos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818902.html. 
La Jornada, p.25, (AFP, AP, PI, DPA y Reuters). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/policia-venezolana-reprime-
a-manifestantes-en-caracas-86084.html. 
 

 


